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Lo «studio 
di base » 

LA CAMPAGNA di proseli-
tismo e tesseramento che 

il PCI sta per aprire, con le 
Dicci Giornate di lancio na-
zionale daJ 29 ottobre al 7 
novembre, prevede, fra le va-
rie iniziative rivolte al rat-
forzamento e alio sviluppo del 
partito e delta FGCI, una va-
sta attivita per lo «studio di 
base », imperniata su brevi cor-
si teorico-politici da tenere nel-
le Sezioni e nei Circoli gio-
vanili, e attraverso cui far pas-
sare diecine di migliaia di com
pagni. 

I corsi, da tenere nel mag-
gior numero possibile di Se
zioni e di Circoli, dovranno 
svolgersi nel periode fra 1J 
seconds meta di novembre e 
la prima rneta di gennaio Essi 
si articoleranno in quattro o 
cinque lezioni, utilizzando co
me materiale opuscoli dove — 
in termini semplici, elementari, 
ma anche rigorosi, e non cate-
chistici ma tali da stimolare la 
riflessione autonoma e il di-
battito del compagni — si trat-
teranno 1 principali temi di 
fondo, politicoideali. a cui si 
riconduce, con i suoi dram-
matici problemi, la sinwione 
neila quale andiamo verso l.i 
battaglia elettoralc del 1968: If 
question! della lotta ii clas-
se, dello sfruttamento, del 
confronto capitalismo - sociali-
smo; le questioni del potere 
politico e dello Siato; quelle 
della lotta per la pace e per 
J'indipendenza dei popoli con-
tro 1'imperialismo; quelle del
la funzione del nostro partito 
e del suo carattere di massa; 
quelle della nostra politica di 
unita prima e dopo l'Xl Con-
gresso nostro, e del suo sboc-
co nella prossima battaglia elet
toralc. 

Crediamo, in generale, che la 
iniziativa possa contribuire a 
far eorrispondere il lavoro del 
partito ad una esigenza im-
portante che sgorga dalla si* 
tuazione attuale Dinanzi al bi-
Jancio fallimentare del centm-
sinistra, non solo nelle masse 
di tradizione socialista, ma an
che nelle masse cattoliche, nel
la gioventu, oggi molto piu 
acuta di ieri sorge la doman 
da: «Al di la del centro-sini-
stra, in quale direzione di fon
do si possono davvero far cam-
biare le cose, si pu6 davvero 
andare a tin rinnovamento pro-
fondo della societa italiana?». 
A qucsta domanda. panendo dai 
problemi concreti e 'mmediati. 
noi dobbiamo piu che mat sa-
per dare la nostra nsposra, CJ 
pace di indicare la grande nro-
spettiva diversa che noi pro-
poniamo, la nostra prospettiva 
democratica e socialista, il suo 
contenuto rivolnzionario, il pro 
cesso di lotta politica di mas
sa e di unita attraverso cui essn 
pud maturare. E per agguerri-
re sempre meglio il partito 
qualificare in questo senso l.i 
sua iniziativa in mezzo alle 
masse, anche un largo impegno 
di studio nella nostra base puo 
urilrr.*nte servire. 

Noi non awcrtiamo nelle no-
stre file quella ch<* gli awer-
sari amano chiamare una « crisi 
dcll'ideologia». Al contrario. 
Si delinea oggi nel partito una 
nuova crescita dello slancio 
idcale, dell'interesse ad impa-
dronirsi della nostra cottrma n-
vo'uzionaria e del metodo pci 
cui cssa trova di continuo ve-
rifica e sviluppo a confronto 
con la realta. Prima e dopo l'XI 
congresso I'jfflusso dei nosm 
quadri alle scuole centrali del 
partito ha avuto un incremento 
costante: dai 1400 del '65, ai 
1797 d ' '66, ai quasi 2000 alia 
data pres-^'e. E' andata dunq'ic 
•empre piu facendosi strada 
nelle nostre —">niz-izioni la 
consapevolezza che non si fa 
politica, h nostra politica, ser 
7a quella scienza della politica 
che ci viene dai mancismo e dai 
leninismo, daH'opera di Gram-
ici e di Togliatti. E cio ' a crea
te le - \lizioni per andare ">ggi 
ad una vasta atf:v:M di smdio 
•11a base, che, a sua volta rcn-
da opcrantc quella consapevo
lezza a t«ii»i i livelli do! par
tito 

Franco Calamandrei 

Senato: il dibattito sulla relazione della Commissione d'inchiesta 

E possibile attuare subito 
I'aumento delle pensioni INPS 

I 'Unitd / mercoledi 25 otto bra 1967 

MARZOTTO: la cronotecnica 

La forte denuncia del compagno Brambilla - II go-
verno ha gonfiato artificiosamente il disavanzo 
dell'ente per non applicare la legge sulla riforma 
delle pensioni - Diminuito il contributo statale 
Una politica di investimenti illegale ed errata 

Superate le resistenze del 
governo il Senato ha iniziato 
ieri il dibattito sulla relazione 
della commissione parlamen-
tare di inchiesta sull" INPS 
che ha concluso dai maggio 
scorso la sua indagine. La 
discussione a Palazzo Mada-
ma e stata prnmossa da una 
mozione firmata da Parri, 
Terracini (PCI). Schiavetti 
(PSIUP) e Simone Gatto (so-
cialisti autonomi). Come d no-
to la commissione ha confer-
mato Tesistenza delle illega
lity, degli abusi, delle vergo-
gnose speculazioni che aveva 
no dato lo spunto alia inchie
sta. E' un campionario im-
pressionante che va dai fa-
inoso caso Aliotta (bimbi tbc) 
a investimenti di capitale che 
nulla hanno a che vedere con 
gli scopi dell' INPS. 

Anche i dc. hanno presen-

Dibattito 

ifalo-jugoslavo 

al « Gramsci » 

Democrazia 
e socialismo 
in Jugoslavia 
Per Iniziativa dell' Istituto 

Gramsci e dell'Istituto di scien-
ze sociali di Belgrado. dai 26 
al 28 ottobre avra luogo nella 
sede dell'Istituto Gramsci un di
battito sui rapporti tra demo
crazia e socialismo In Jugosla
via. e sul significato e le pro-
spettive delle riforme realizzate 
nell' economia. nelle istituzioni 
sociali e nell'organizznzione po
litica. 

La discussione vedra impegna-
te due delegazioni. La delega-
zione jugoslava sara cnir.posta 
da Miroslav Pecujlic. membro 
del Comitato esecutivo della Le-
ga dei comunisti jugoslavi. Ra-
doslav Ratkovic. membro del 
Comitato centrale della Lega 
dei comunisti della Repubblica 
socialista di Serbia, Albrecht 
Roman, membro del Comitato 
esecutivo della Lega dei comu
nisti jugoslavi; la delegazione 
italiana da Giorgio Amendola, 
membro della Direzione del 
PCI. Paolo Bufalini, membro 
della Direzione del PCI. Franco 
Ferri. direttore dell' Istituto 
Gramsci. Pietro Ingrao. membro 
della Direzione del PCI. Silvio 
Leonardi. membro della Sezione 
economica dell'Istituto Gramsci, 
Alessandro Natta. membro del
la Direzione del PCI. Eugenio 
Peggio. membro del Comitato 
centrale del PCI. 

I due Istituti promotori inten-
dono. con questo tipo di com-
posizione delle delegazioni. ave-
re un dibattito impegnato al piu 
alto Iivello politico, al fine di 
qualificare sia le illustrazioni 
che saranno fomite. sia i chia-
rimenti che saranno richiesti sui 
delicati problemi posti in di
scussione. 

La tavola rotonda — che si 
svolgera di fronte a un pubblico 
di invitati che potranno far per-
venire domande scritte alle due 
delegazioni — avra luogo nella 
sede dell'Istituto Gramsci. via 
del Conservatorio. 55. Roma, con 
inizio alle ore 16 di giovedi 26 
ottobre e proseguira per tutta la 
giornata del 27 ottobre. Sabato 
28 ottobre alle ore 10. a con-
clustone del dibattito. la dele 
pazione jugoslava terra una con-
ferenza stampa. nel corso della 
quale sara data nsposta alle 
questioni di ogni natura che sa
ranno poste dai giornalisti e da-
gli specialisti presenti. 

can i moderTiJssimi 
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tato una mozione e chiedono 
che gli atti dell'inchiesta sia-
no trasmessi all'autorita giu-
diziaria, auspicando una < or-
ganica riforma > dell'istituto. 
rifacendosi in modo generico 
alle conclusioni della commis
sione che su alcuni punti es-
senziali si limitano a riflet-
tere i contrast!" di indirizzo 
politico esistenti tra i vari 
gruppi. 

Comunque, su alcune que
stioni i risultati della commis
sione sono abbastanza precisi 
e dnvrebbero impnrre al go
verno provvedimenti imme 
diati. 

La Commissione ha chiesto 
infatti che 1'INPS cessi di uti-
lizzare i suoi fondi e il suo 
patrimonio per fin! estranei al
ia previdenza; questo permet-
terebbe quell'aumento delle 
pensioni che il governo rifluta 
di attuare nonostante una leg
ge delega del 1965 lo obbligas-
se a farlo entro il luglio di 
quesfanno. Sara nerci6 diffi
cile. al ministro Bnsco. sfug-
gire a questa responsabilita. 
dato che non e riuscito a im-
pedire l'attuale dibattito al 
Senato. 

II compagno SIMONE GAT 
TO (soc. autonomo) ha illustra-
to le conclusioni della inchie
sta. ricordando. per altro. che 
neH'ultimo decennio le nume-
rose inchieste amministrative 
suH'attivita dell'TNPS hanno 
portato soltanto a due-tre prov
vedimenti disciplinari. L'in-
chiesta parlamentare — ha 
detto Gatto — ha calcato la 
mano sulla personality del de-
funto ex presidente Corsl. in-
generando in alcuni il sospetto 
di voler trova re un capro e-
spiatorio fra le piu vaste re
sponsabilita che nell'affare 
INPS sono coinvolte. 

II compagno BRAMBILLA 
(PCI) ha fatto un ampio esa-
me. dei criteri. di - gestione 
della Previdenza Sociale negli 
ultimi anni. I] senatofe co-
munista ha ricordato il basso 
Iivello delle pensioni: soltan
to il 28% di esse superano i 
minimi rispettivamente di 
15.600 e di 19.500 lire. La ne
cessity di un aumento e ri-
conosciuta da tutte le parti 
politiche. Dove perd attinge-
re i fondi? D governo si fa 
schermo del disavanzo del-
1'INPS. che viene tra raltro 
artificiosamente gonfiato. Per-
cid si rifiuta di attuare la 
legge del '65 che lo impegna 
a realizzare questo elevamen-
to delle pensioni. 

Brambilla ha perd messo in 
rilievo che. in' effetti. negli 
ultimi anni e diminuito il 
contributo statale all'INPS. 
mentre dai 1963 in particolare 
I'lstituto ha attuato una po
litica di investimenti di ca
pitale che hanno sottratto fon
di che avrebbero dovuto es-
sere destinati al miglioramen-
to delle prestazioni previden-
ziali. Questi investimenti han
no dato redditi irrisori al
l'INPS. Ma si spiegano in ef
fetti con la politica dei red
diti voluta al governo. Com'e 
noto il direttore della Banca 
d'ltalia ha teorizzato il siste-
ma degli investimenti di ca
pitale da parte degli istituti 
previdenziali dicendo che cio 
sarebbe necessario «alla crea-
zione di un efliciente mercato 
di capitali >. 

Brambilla ha percid detto — 
richiamandosi alle conclusion! 
della commissione d'inchiesta 
— che questa politica deve 
essere abbandonata. I fondi 
dell'INPS devono essere de
stinati. anche attraverso una 
progressiva liquidazione dei 
beni patrimoniali, all'aumen
to delle pensioni e al miglio-
ramento delle altre forme di 
previdenza. 

Brambilla ha poi sostenuto 
la necessita di modificare ra-
dtcalmente la struttura buro-
cratica e accentrata dell'Isti
tuto. paragonato da un parla
mentare dc. membro della 
commissione d'inchiesta. ad un 
treggimento quasi teocratico> 
I rappresentanti dei lavoratori 
rappresentano come e noto un 
tcrzo del consiglo dell'ammi 
nistrazione. devono essere in-
vece in maggioranza ed essere 
presenti anche nei comitati 
provincial!" da creare attra
verso un adeguato decentra 
mento. Queste misure devono 
essere assunte nella prospetti
va della formazione di un uni-
co organismo nazionale pre-
videnziale. 

Nel dibattito e intervenuto 
anche il compagno DI PRI-
SCO del PSIUP che ha ugual 
mente sostenuto la necessita 
di una svolta nella politica 
dell lNPS e di un aumento 
delle pensioni 

Anche il socialista BERMA-
NI si e riferito alia necessita 
di realizzare gli aumenti del
le pensioni previsti dalla leg-
ge-delega del 1965. ma ha par-
lato di cattuazione gradua-
l e» . senza chiarire che cosa 

' in effetti il PSU intenda. 
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CONSIGLIO DEI MINISTRI 
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— E per l 'affare S I F A R , mi raccomando , tes te a p o s t o . 

Gli ospedali di tutta Italia bloccati per 15 giorni 

Da oggi ha 
inizio lo sciopero 

dei medici 
Piena responsabilita del governo per il disagio che derivera alia popola-
zione -1 farmacisti di Cosenza chiedono la riforma del sistema mutualistico 

D governo sembra guardare 
coo indifferenza alio sciopero 
dei medici ospedaUeri (aiuti 
e assistenti) che inizia oggi 
e che avra come conseguenza 
quella di paralizzare per 15 
giorni gli ospedali di tutta 
Italia. Una indifferenza in 
credibile se si pensa al disa
gio che la protesta dei medici 
provochera tra la popolazio 
ne (saranno assicurati solo gli 
interventi in casi dj estrema 
gravita e urgenza) e se si con-
sidera che il governo non si e 
preoccupafo di Drendere in 
considerazione le piu che le-
gittime richieste dei medici 
ospedalieri. 0 governo, quindi. 
porta tutta la responsabilita 
di questa situazione. 

Sono fondamentalmente due 

le ragioni della protesta dei 
medici ospedaUeri: la situa
zione economica (essi perce-
piscono solo il 52% del nuovo 
stipendio. e ancora debbono 
avere gU arretrati del 1966. in 
quanto il governo non ha vo-
luto istituire il c fondo di in-
tegrazione i alia cui creazione 
debbono concorrere gli enti 
mutualistici) e la minaccia — 
che viene dalla destra della 
DC - dj togliere dalla legge 
ospedaliera il principio ricono 
sciuto alia categoria della li 
bera contrattazinne sindacale. 

Lo sciopero che inizia oggi 
proseguira sino all'8 novem 
bre e riprendera dai 14 novem
bre al 3 dicembre: a questa 
seconda fase parteciperanno 
anche I primari e tutte le al-

Conclusa la visita 
del PCF in Italia 

tre categorie mediche degli 
ospedali. 

Intanto a Ccsenza. dove i 
farmacisti da cinque giorni a-
vevano sospeso 1'erogazione 
dei medicinali ai mutuati per 
protesta contro 1'INAM che ha 
accumulato oltre 1 milardo di 
debiti. I'Associazione dei pro-
prietari di farmacie ha accolto 
I'invito loro rivolto dalla Ca 
mera del Lavoro di non ag 
gravare oltre il disagio dei la 
voratori ed ha sospeso I'agi 
tazione. 

Nel corso di un dibattito 
svoltosi nella sede dell'Ordine 
dei farmacisti. ed al quale 
hanno preso parte rappresen 
tanti di partiti e di sindacati. 
0 presidente delVAssociazione 
farmacisti. prof. Russo. ha 
affermato che il governo non 
deve prendere misure-tampone 
come quelle annunciate da 
Bosco. ma procedere ad una 
radicale riforma del sistema 
mutualistico. 

Una deitgaiione d«l Partito comunista francas* ha Ieri reso 
omagflio alia tomba del cernpagrM Togliatti. SI * conclusa con 
questo atto la visita di I f giorni ntl nostro pacso di una dclo-
gaiiono del Pcf guidata dai compagno Paul Laurent. Nel corso 
dalla loro visita i compagni francesl hanno avuto Incontrl • 
scambi di aspartame con le commlssionl di lavoro del comitato 
centrale • con alcurw ftderaiionl provincial 1 d«l nostro partito 

Interrogazione 
del PCI sul 

« caso V ier i» 
Una interrogazione sul «ca

so Vieri > e stata presentata al 
ministro della Sanita dallon. 
Scarpa, responsabfle del grup-
po comunista della Commissio
ne Sanita della Camera, e dai 
deputati comunisti onorevoli 
MarceQa Baleoni. Carmen Fan-
ti e Gurdo Di Mauro. 

I parlamentari del PCI chie
dono al mini?tro «quali ragioni 
lo abbiano indotto a promuovere 
un esperimento presso I'istituto 
fi«;io*erap:co «Regina Eiena > 
«;u -10 pazienti. al fine di ac-
certare se il cosidetto "metodo 
Vieri" per la cura del cancro 
abbia o no efficacia. anziche 
garantire che i metodi e i pre-
parati farmaceutici del dott 
Vieri fos«ero sottoposti agli ac-
certamenti farmaco'ogici e cli-
nici dell'Istituto Superiore di 
Sanita come awiene per pras-
si costante ». 

L'interrogazione comunista no-
ta che la forma di sperimenta-
zione prescelta ha il grave di-
fetto di indurre centinaja di 
malati di cancro in una attesa 
miracolist'^a. oltretutto col ri-
suhato di uno sfruttamento 
commerciale e speculativo di 
tale c metodo >. fino al Umite 
della creazione di una vasta or-
ganizzazkme perfino para-sani
taria e alberghiera die — sot-
tolinea rinterrogaziooe del PCI 
— «avrebbe procacciato utili 
di quasi mezzo mibardo solo 
negli ultimi mesi ». 

Gli interro??anti chiedono al 
ministro di riferire « quanto co-
stera alio Stato la sperimenta-
zione coruentita e se abbia va-
lutato 1'ipotesi della necessita 
di rifondere 1 danni. nel caso 
di fallimento deU'esperimento. 
ai cittadini sottratti alle con-
suete tcraple vigenti». 

al servizio dello sfruttamento 

Soltanto se scoppi 
difatica oltrepassi 
le 60 mila mensili 

II cottimo dovrebbe scattare solo quando si superano 
i 300 chili orari - In tintoria 200 quintali al giorno 
sulle braccia di ogni operaio - Nuovo sciopero unitario 

Dal nostro inviato 
VALDAGNO. 2i. 

Siamo ad una nuova fase 
della « ristrutturazione » del-
I'industria tessile vicentina. 11 
« la ». come il solito. viene da 
Marzotto. La crisi conaiuntu-
rale di due anni fa ha con-
sentito a Marzotto di ottenere 
due risultati: la sospensione 
della c tassa sui fusi > ("circa 
due miliardi risparmiati), e la 
silenziosa estromissione dai 
suoi stabilimenti di un mi-
gliaio di lavoratori. 

Adesso intende compiere un 
altro passo avanti. Ha ingaa-
giato da qualche tempo un 
piccolo esercito di « cronotec-
nici >, specialisti cioe nella ri-
levazione dei tempi di lavoro, 
ed ora vuol mettere a frutto 
la loro attivitd. 1 « cronotecni-
ci > stanno passando al petti-
ne fitto i cinquemila dipen-
denli dei lanifici Marzotto in 
tutti i circa 200 reparti. Alia 
insaputa dell'operaio o del-
Voperaia, essi seguono una in-
tera fase di lavoro. controlla-
no i movimenti. le pause, la 
« resa > produttiva di ciascu-
no. Poi presentano le loro 
conclusioni. individuali e per 
reparto. 

La scoperta principale che 
stanno facendo e che gli im-
pianti. t macchinnri. non sono 
utilizzati come potrebhero. La 
<t saturazione » dei tempi da 
parte degli operai e ancora 
al di sotto di un indice con-
siderato «ottimo > di circa 
V80 per cento. Questo perchi 
troppi operai restano sotto la 
< media > di produttivita dei 
loro compagni. e perchi* le 
macchine e le attrezzature non 
sono disposte razionalmente. 
Organizzando piu altentamen-
te i reparti. si pud assegnare 
piii macchinario agli operai. 
Restano, & ovvio. dei lavora
tori in esuberanza: questi ul
timi vanno licenziati. see-
gliendoli fra quelli che attual-
mente risultano e sotto la 
media >. 

Prendiamo il caso del « Ri-
torto E *. un reparto che ave
va un organico di 97 persone 
da un anno e mezzo circa, 
da quando cioi si era passati 
da 3 a 5 macchine per ope
raio. I € cronotecnici » hanno 
rilevato che la « saturazione » 
del tempo-lavoro di ciascun 
operaio era molto bassa: il 
43 per cento. Secondo loro, 
cioe. in un'ora di lavoro Vope-
raio utilizzava «produttiva-
mente * soltanto 26 minuti al-
Vincircu. 1 restanti erano 
«tempi morti >. 

Per migliorare Vindice di 
< saturazione», bastava di-
sporre diversamente le mac
chine. accostarle in coppie 
contrapposte frontalmente. in 
modo da ridurre il cammino 
dall'una alValtra. In tal mo
do. si poteva passare da 5 a 8 
macchine per operaio. Sui 97 
lavoratori del reparto. ne ere-
scevano cost nientemeno che 
36. vale a dire 38 per cento 
(anche perchi una * squadra 
di scoria » da 7 veniva ridot-
ta a 4). Ventitri di questi 36 
lavoratori venivano assegna-
ti, temporaneamente. ad altri 
reparti: i restanti tredici, tut
te donne. poste in sospensione. 

Con lo stesso metodo % * cro
notecnici > sono passati ad 
analizzare la situazione del 
* Mistificio >. uno dei reparti-
chiave, quello dove si misce-
lano le fibre di varia natura 
(lana e artificiale) e di diver-
so colore, prima di passarle 
alia filatura. In questo repar
to. su 450 dipendenti ne t ere-
scerebbero > 135. 

I lavoratori di Marzotto non 
sono affatto disposti a subire 
passivamente una simile « ri
strutturazione > che dovrebbe 
verificarsi unicamente a loro 
spese. Cosa pensano deU'atti-
rita dei « cronotecnici »? Sen-
tiamo quel che ci dicono al
cuni del reparto che Odessa £ 
direttamente colpito. appun-
to il € Mistificio »; c Noi non 
sappiamo nulla del lavoro di 
questi " cronotecnici ". nk i 
principi scientifici in base ai 
quali si regolano. n£ { risul-
tali cui percengono. 

c Finora. con una macchina, 
un operaio produce circa 150 
kg. aWora D'ora in avanti, 
con due macchine, lo stesso 
operaio dovrebbe produrrte 
300. E sono sempre le stesse 
macchine, 3 medesimo ope' 
raio. Soltanto superando i 300 
kg. orari dovrebbe scattare fl 
meccanismo del cottimo. con 
la possibilita di superare le 
miserabili 60 mila lire mensi
li che si guadagnano da Mar
zotto >. 

Occotre aggiungere, infatti. 
che la c ristrutturazione > in 
corso dovrebbe consentire di 
in.-itaurare nel complesso la-
niero valdagnese un sistema 
di cottimi individuali capace 
di spingere a vertici ancor 
piu esasperati lo sfruttamen
to del lavoro operaio cui aid 
si perverrebbe con la drdsti-

ca riduzione di personale e il 
mostruoso aumento dei cari-
chi di lavoro e dell'assegna-
zione di macchinario. 

Parlano ancora gli operai: 
« / « tintoria, e stato calcola-
to die ogni addetto, oltre a 

Il compagno 

Oreste Lizzadri 

torna 

in Parlamento 
II compagno Oreste Lizzadri 

del PSIUP torna in Parlamento. 
La successione alio scomparso 

deputato socialista Fabbri e stata 
convalidata dalla giunta del re-
golaniento e proclamata dalla 
assemblea dei deputati durante 
la seduta-fiume in corso. 

controllarc le macchine, deve 
spostare con le sua braccia 
circa 200 quintali di materia
le al giorno. In tessitura, con 
i telai che cronometrano i col-
pi (e chi sta al di sotto del
la norma perde il cottimo). 
con una temperatura sui 30 
gradi. un'aria satura di polve-
re e di umidita, e'e veramen-
te da chiedere come si fa a 
resistere. K si potrehbe con-
tinuare con gli altri reparti. 

Qtiante volte abbiamo senti-
to la frase: < E' impossibilt 
farcela, non si resiste piu »? 
Mai come in questo forse la 
brutale realta dello sfrutta
mento capitalistico, dell'opt-
raio ridotto ad oggetto da at-
servire ad una macchina per 
la produzione di profitli sem
pre piu alti, e apparsa tan-
to chiara ai lavoratori di Mar
zotto. 

Mario Passi 

Lo affermano i geologi 

NAP0LI: sul 
vuoto poggiano 

troppi edifici 
La causa e una politica urbanistica definita 
pericolosa - Chiesto il blocco delle licenze edi-
lizie nella zona collinare - La Giunta blocca la 
conferenza stampa deH'assessore ai LL.PP. 

Dalla nostra redazione 
NAPOLI. 24 

La relazione della commis
sione per lo studio del sottosuo-
lo napoletano ha provocato scom-
piglio nel ceiitro-smistra: la 
giunta ha bloccato ieri una con
ferenza stampa che 1'assessore 
ai lavort pubbliei. on. Romano. 
socialista, e presidente della 
commissione stessa. aveva con* 
vocato per rendere note le con
clusioni di un lavoro durato 
18 mesi. 

Le conclusioni sono gravi. e 
son 3 un colpo per la speculazio 
ne edilizia: sono un pressante 
invito alJ'ammmistrazione a por 
fine ad una politica urbanistica 
« pencolosa » Si chiede pratica-
mente il blocco delle licenze e 
delle costruzioni. in tutta la zo 
na collinare della citta; si chie
de di tenere eonto della partico 
larissima conformazione del sot-
tosuolo napoletano nelle previ-
5icmi di sviluppo. nel piano re-
golatore: si invita a considerare 
come «condizioni tecnicamente 
diflicili. e quindi onerose sul 
piano delle s:ngole opere (pub-
bliche e private), si verificano 
spesso a Napoli ed altrove m 
conseguenza di una strutturazfo 
ne de! tessuto urbano che mal 
si adatta al sotto5iio!o che lo 
sopporta •». 

La commissione. composta da 
profe.ssori universitari e tecnici 
spe.'eologi. geo!ogi e del corpo 
statale delle mkiiere. raceo-
manda piu avanti di impedire 
opere di sbancamento. taglio di 
roccia. nempimento. costruzione 
di muri di sostegno: di rilasciare 
licenze edilizie solo dopo la ve-
rifica e il collaudo delle Fonda-
zioni e fognature relative ai fab-
bricati per i quali si chiede li-
cenza. 

Ma e'e dj p:'u: la commissio
ne ha accertato che una estesa 
fascia cbe va da Ca pod I moot e 
al Vomero a PosiUipo mvasa da 
una edilizia rnassiccia e caotica. 
na un sotto>uo'o cne non pud 
assohrtamente reggere piu o'.tre 
al peso delle costnizioni: invita 
qj.TxIi famm;ni-.trazknne a «con 
tenere lo sviluppo edilizio e a 
5opra=v-.edere a! rilascio delle li
cenze di costnizioni fino a quan
do non uranno state eseguite 
tutte le opere necessane ed ioVv 
nee per sanare le deficienze sta-
tiche e funzionali che oggi si 
constatano»: raccomanda anco
ra di non rilasciare c licenze 
edilizie nelle zone di cui alia 
convenzkme SPEME. e tanto 
meno autorizzare sbancamenti, 
tagh di roccia. riempimenti >. 

La convenzione SPEME e quel
la che ha dato in mano ad un 
piccolo gruppo. fra cui Aehilk 
Lauro la possibilita di ricopri 
re di cemento una grandissima 
zona della collina di Posillipo: 
la stessa dove si e veriflcato U 
primo clamoro-v) crollo di una 
intera strada. seguito con pau 
rosa successione da altri 64 dis 
sestt. gli ultimi dei quali verifl 
catisl al Vomero. proprio nelle 
zone sulle quali. con la * va
riant* » approval a dai ministero 
dei lavori pubbliei nel 1962. si e 
co5truita una enorme massa di 
fabbricati. 

Le conclusioni della commis
sione per U sottosuok) mettono 
sotto aocusa tutta la politica se-
guita da Lauro, dalla DC e dai 
oeotro-sinistra; impepia que* 

stultima amministraziocie. in no-
me della sicurezza dell'intera 
citta. a fermare tutto: il sotto 
suolo e pencoIo=*>. le fogne so
no quelle del 1889. non e possibi 
le assolutamente contintiare a 
costruire cosi. Ecco perche il 
centro-smistra ha tentato di im 
bavagliare uno dei suoi asse5^o^ 
ri. gia oggetto. in questi ultimi 
mesi. di attacchi conccntnci. an
che da parte socialista. 

La rela/jone delta commissio
ne per il sottosuolo. che confer-
ma in pieno le preoccupazioiii. i 
dati. le richieste esposte da una 
delegazione comunista recatasi 
il 26 giugno scorso dai dottor 
Martuscelh presso il mmistvro 
dei Lavori pubbliei. e stata con 
segriata sei giomi fa al mini 
stro Manexii proprio da una de
legazione del PSU A questo pun-
to ogni ultenore c esitazione > 
mmistenale. anche alia luce dei 
gravissimi conflitti che si stan
no venficando nel centro sini
stra. con una DC tutta tesa a 
minimizzare e a non voler asso
lutamente cambiare strada per 
non perdere 1'appoggio finora 
condizionante dei big dell'edi-
lizia. sarebbe un gesto politico 
estremamente pencoloso. 

f. i. 

Centro-
sinistra 

in diffficolta 
a Milano 

MILAXO. 24. 
La situazione di confusione e 

di lotta interna che caratterina 
la vita del centro-sinistra mi!a-
nese e emersa con chiarezza nel 
Con>igl:o comnnale di ieri sera. 
Convocati regolarmente per di-
scutere di alcune vananti al 
piano regoiatore. i consiglieri c<v 
munaU. sebbene fo^^ero in nu 
mero sufficiente a rendere le 
gale la sed:ita si sono sent:ti 
proporre I'aagiornamen'o de!la 
seduta stessa a lunedi proximo 
L'aggiomamenfo e avvenu'o. 
contrario il gruppo comunista 

La spiegazione data per l'ae-
giornamento - liberal! ass-°n'i 
perchd impegnati in un'assem 
blea antiregionalista. dc occu-
pati in riunioni precongressua-
li — non ha spiegato nulla. In 
realta la coalizione di centro-
sinistra sta attraversando un 
momento difficile sta per la 
obiettiva pesantezza dei pro
blemi esistenti in Comune. sia 
per le complicazioni create dal-
I'imminenza delle elezioni con 
resasperazione dei contrasti po-
litico-pereonali anche all'inter-
no del PSU 

Elemento di questa tensione 
interna sono f pesMmi rapporti 
che si sono creati tra il sinda* 
co. prof Rucalos-il. e il gmpno 
dirigente della federazione del 
PSU Circolano persino vo î che 
il ii'ndaco intendo dimetter«i 

Intanto il consialiere ex mii-rl-
no Magliocco. noto come «I1 
quarantune-iimo» perche inter-
venne a puntellare la giunta 
con il suo voto sui bilinci. ha 
annunciato di abbandonaw la 
coalizione. 
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